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2 DE ENERO DE 2022 

FELIZ AÑO NUEVO 

Solo hace unas horas que hemos entrado en un nuevo 
año. ¿Qué nos depara el 2022? Saber, saber, no lo sabemos, 
pero sí debemos vivir con esperanza. 

No hablamos de ilusiones que pueden desvanecerse, 
que carecen de base, y que fácilmente se convierten en 
transitorias como la niebla que aparece y desaparece una 
mañana. La esperanza, esperanza cristiana, está basada en 
Dios y en sus promesas. Los cristianos esperamos el regreso 
de Jesucristo y mientras ese momento llega, recordemos que 
el Espíritu Santo nos ayuda a vivir en este mundo 
desesperanzado, en el que nos desenvolvíamos en otro 
tiempo como dice el texto bíblico: “En aquel tiempo estabais 
sin Cristo… y ajenos a los pactos de la promesa, sin 
esperanza y sin Dios en el mundo” (Efesios 2:12). 

Un buen inicio en este nuevo año es pensar en quienes 
no tienen esperanza, compartiendo con toda persona el 
Evangelio de Jesucristo y “Mantengamos fielmente la 
esperanza que profesamos porque quien ha hecho la promesa 
es fiel, y estimulémonos mutuamente en la práctica del amor y 
de las buenas obras. Que nadie deje de asistir a las reuniones 
de su iglesia, como algunos tienen por costumbre; al contrario, 
animaos unos a otros, tanto más cuanto estáis viendo que se 
está acercando el día” (Hebreos 10:23-26 BLP) 
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Devocional  para la semana 
(Fuente: Nuestro Pan Diario) 

3 de enero - Cuando el amor nunca termina 
El Señor guarda a todos los que le aman… (v. 20). 
La escritura de hoy: Salmo 145:8-20 
«Cada vez que mi abuelo me llevaba a la playa —recuerda 
Sandra—, se sacaba el reloj y lo guardaba. Un día, le pregunté 
por qué lo hacía. Él sonrió y contestó: “Porque quiero que 
sepas cuánto me importa estar contigo. Solo quiero disfrutar 
de ti y dejar que el tiempo pase”». 

Escuché a Sandra compartir ese recuerdo en el funeral de su 
abuelo. Fue uno de sus recuerdos favoritos de su vida juntos. 
Al reflexionar sobre cuán valiosos nos hace sentir que otros 
nos dediquen tiempo, me vinieron a la mente las palabras de 
las Escrituras sobre el cuidado amoroso de Dios. 

Dios siempre tiene tiempo para nosotros. David oró en el 
Salmo 145: «Abres tu mano, y colmas de bendición a todo ser 
viviente. Justo es el Señor en todos sus caminos, y 
misericordioso en todas sus obras. Cercano está el Señor» (vv. 
16-18). 

La bondad y la atención de Dios nos sostienen en todo 
momento, dándonos aire para respirar y alimento para comer. 
Por ser rico en amor, el Creador de todas las cosas elabora 
aun los detalles más intrincados de nuestra existencia. 

El amor de Dios es tan profundo e ilimitado que, por su bondad 
y misericordia, nos abrió en Cristo el camino a la vida eterna 
en su presencia, como si dijera: «Te amo tanto que solo quiero 
estar contigo para siempre y dejar que el tiempo pase». 



Reflexiona y ora 
¿Cómo refleja tu disponibilidad hacia los demás el amor fiel de 

Dios hacia ellos? ¿Cómo puedes dedicar tiempo para otros 
hoy? 

Padre, gracias por tu amor perfecto. 

4 de enero - Fe resiliente 
… cualquiera que me oye estas palabras y no las hace, le 
compararé a un hombre insensato… (v. 26). 
La escritura de hoy: Mateo 7:24-27 
Las dunas que crecían junto a la ribera del Lago Silver hacían 
que las casas cercanas corrieran el riesgo de hundirse en la 
arena. Aunque los residentes trataban de mover los montículos 
en un esfuerzo por proteger sus hogares, observaban 
desesperados cómo sus casas bien construidas quedaban 
sepultadas delante de sus ojos. Cuando un oficial local vio que 
limpiaban una cabaña recientemente destruida, afirmó que el 
proceso no podría haberse evitado. Por más que los dueños 
de las casas intentaran evadir los peligros de estos terraplenes 
inestables, las dunas no brindaban un cimiento firme. 

Jesús sabía que era inútil construir una casa en la arena. 
Después de advertirles a sus discípulos de los falsos profetas 
(Mateo 7:15-23), les dijo que todo aquel que escucha la 
sabiduría de las palabras que Él pronunciaba «y las hace, le 
[compararía] a un hombre prudente, que edificó su casa sobre 
la roca» (v. 24). Sin embargo, el que las oye y decide no 
obedecerlas, es «un hombre insensato, que edificó su casa 
sobre la arena» (v. 26). 

Cuando las circunstancias parecen sepultarnos bajo el peso de 
la aflicción y las preocupaciones, podemos poner nuestra 
esperanza en Cristo, nuestra Roca. Él nos ayudará a 
desarrollar una fe resiliente sobre el cimiento inconmovible de 
su carácter inmutable. 



Reflexiona y ora 
¿Cómo demuestra la obediencia nuestra confianza en Dios? 

¿En qué áreas de tu vida estás parado sobre la arena 
movediza de la desobediencia? 

Señor, ayúdame a desarrollar mi fe. 

5 de enero - Volver a las bases 
… Dejad la violencia y la rapiña. Haced juicio y justicia… (v. 9). 
La escritura de hoy: Ezequiel 45:9-10, 17-20 
Pareciera que las resoluciones están hechas para romperlas. 
Algunas personas ponen humor a esta realidad al proponer 
promesas para el nuevo año que son —por así decir— 
realizables. Por ejemplo: saludar a los otros conductores en los 
semáforos; anotarse en una maratón y no correrla; dejar de 
posponer cosas… mañana; perderse sin que Siri nos ayude, 
etcétera. 

Sin embargo, el concepto de un nuevo comienzo puede ser un 
asunto serio. El exiliado pueblo de Judá lo necesitaba 
desesperadamente. Dios los animó a través del profeta 
Ezequiel, prometiendo: «Ahora volveré la cautividad de Jacob» 
(Ezequiel 39:25). Pero primeramente, la nación debía volver a 
las bases: las instrucciones que Dios le había dado a Moisés 
800 años antes. Entre ellas, celebrar el año nuevo. Un 
propósito destacado de esas celebraciones era recordarles el 
carácter de Dios y sus expectativas. A los líderes, dijo: «Dejad 
la violencia y la rapiña. Haced juicio y justicia» (v. 10). 

La lección aplica a nosotros también. Debemos poner en 
práctica nuestra fe; si no, no vale nada (Santiago 2:17). Con la 
ayuda de Dios, que este nuevo año vivamos nuestra fe 
volviendo a las bases: «Amarás al Señor tu Dios», y «amarás 
a tu prójimo como a ti mismo» (Mateo 22:37-39). 
Reflexiona y ora 
¿De qué manera sientes que debes volver a las bases? 
¿Cómo pondrás esto en práctica en este nuevo año? 



Padre, ayúdame a amarte con todo mi corazón y a valorar a 
los demás más que a mí mismo. 

6 de enero - Resolver los desacuerdos 
… De la manera que Cristo os perdonó, así también hacedlo 
vosotros (v. 13). 
La escritura de hoy: Colosenses 3:12-14 
La red social Twitter creó una plataforma donde la gente de 
todo el mundo expresaba sus opiniones en breves segmentos 
de sonido. Sin embargo, en los últimos años, esta fórmula se 
ha vuelto más completa a medida que los individuos 
comenzaron a usarla como una herramienta para reprender a 
otros por sus actitudes y estilos de vida con los que disienten. 
Ingresa a la plataforma y encontrarás el nombre de, al menos, 
una persona que es «tendencia». Clica sobre ese nombre, y 
verás que millones de personas opinan sobre cualquier 
controversia que haya surgido. 

Hemos aprendido a criticar públicamente desde las creencias 
de una persona hasta su vestimenta. No obstante, lo cierto es 
que tal actitud desamorada no coincide con lo que Dios nos ha 
llamado a ser como creyentes en Cristo. Aunque puede haber 
desacuerdos, la Biblia nos recuerda que debemos actuar con 
«misericordia, […] benignidad, […] humildad, […] 
mansedumbre [y] paciencia» (Colosenses 3:12); y 
«[soportarnos] unos a otros, y [perdonarnos] unos a otros si 
alguno tuviere queja contra otro» (v. 13). 

Este trato no se limita a aquellos con cuyos estilos de vida y 
creencias coincidimos. Aun cuando sea difícil, actuemos con 
bondad y amor con todos, como Cristo nos indica, 
reconociendo que Él nos redimió por amor también. 

Reflexiona y ora 
¿Cuál fue el resultado cuando criticaste de inmediato a 

alguien? ¿Podrías haber actuado diferente, para honrar a Dios 
y a esa persona? 



Padre, ayúdame a ser más como tú. 

7 de enero - Esperanza genuina 
… nos hizo renacer para una esperanza viva, por la 
resurrección de Jesucristo de los muertos (v. 3). 
La escritura de hoy: 1 Pedro 1:3-9 
A principios de la década de 1960, los estadounidenses 
preveían un futuro brillante. El joven presidente John F. 
Kennedy había presentado la Nueva Frontera, el Cuerpo de 
Paz y la tarea de llegar a la luna. Una economía floreciente 
hizo que muchos esperaran que el futuro fuera simplemente 
«disfrutar de la vida». Luego, se desató la guerra en Vietnam, 
Kennedy fue asesinado, y las normas aceptadas de esa 
sociedad anteriormente optimista se desmantelaron. No 
alcanzó con el optimismo; prevaleció la desilusión. 

Pero en 1967, el teólogo Jürgen Moltmann, en Teología de la 
esperanza, presentó una visión más clara. El sendero no era el 
del optimismo sino el de la esperanza. Dos cosas distintas: el 
optimismo está basado en las circunstancias, pero la 
esperanza está arraigada en la fidelidad de Dios, sin que 
importe nuestra situación. 

¿Cuál es la fuente de esta esperanza? Pedro escribió: 
«Bendito el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, que 
según su grande misericordia nos hizo renacer para una 
esperanza viva, por la resurrección de Jesucristo de los 
muertos» (1 Pedro 1:3). ¡Nuestro Dios conquistó la muerte por 
medio de su Hijo Jesús! Esta realidad nos eleva más allá del 
mero optimismo y nos brinda una esperanza firme y segura… 
cada día y en toda circunstancia. 

Reflexiona y ora 
Independientemente de que seas optimista o pesimista, ¿qué 
situaciones te generan preocupación? ¿Qué ventaja tiene la 

esperanza? 
Dios, ayúdame a arraigar mi corazón en tus promesas. 



8 de enero - Acercarse 
… Di a Aarón tu hermano, que no en todo tiempo entre en el 
santuario detrás del velo… (v. 2). 
La escritura de hoy: Levítico 16:1-5 
Cuando apareció el coronavirus, sacar algo de mi caja de 
seguridad en el banco requería más protocolo que antes. Tenía 
que reservar un turno, llamar cuando llegaba para que me 
permitieran entrar, mostrar mi identificación y esperar ser 
escoltada hasta la caja fuerte. Una vez adentro, las puertas se 
cerraban hasta que buscaba en la caja lo que necesitaba. Si 
no seguía las instrucciones, no podía entrar. 

En el Antiguo Testamento, Dios había establecido protocolos 
para entrar en el Lugar Santísimo del tabernáculo (Éxodo 
26:33). Detrás de una cortina especial, que separaba el lugar 
santo del Lugar Santísimo, «sólo el sumo sacerdote una vez al 
año» podía entrar (Hebreos 9:7). Aarón y los sumo sacerdotes 
que lo sucedieron debían lavarse, llevar ofrendas y usar 
vestiduras sagradas para entrar (Levítico 16:3-4). Las 
instrucciones de Dios tenían como propósito enseñarles a los 
israelitas sobre la santidad de Dios y la necesidad de perdón. 

En el momento en que Jesús murió, esa cortina especial se 
rasgó (Mateo 27:51), simbolizando que todas las personas que 
creen en su sacrificio por el perdón de sus pecados pueden 
entrar en la presencia de Dios. La ruptura de ese velo es 
motivo de gozo interminable: ¡Jesús ha permitido que nos 
acerquemos a Dios siempre! 

Reflexiona y ora 
¿Cuándo eres consciente de que te acercas a Dios? ¿Cómo te 

produce gozo esta verdad? 
Señor, gracias por hacer posible acercarme a Dios siempre. 



ANUNCIOS 

• Concurso UMMBE - Centro: Libro de Esther. 15 de 
enero de 2022 - 18:00 horas - En la Comunidad 
Cristiana de Eden-Ezer (Vallecas) 

• Mes de MMII. Ofrenda abierta hasta 31-1-2022 

CALENDARIO DE LA PRÓXIMA SEMANA 

(**) Uso obligatorio de mascarilla durante todo el culto

Culto de Oración (**) Jueves 19:00 Horas
Culto de Adoración (**) Domingo 11:00 Horas

CUMPLEAÑOS DICIEMBRE  DE 2021 Y ENERO 2022

24 de diciembre - Viernes Pastor Juan

13 de diciembre - Jueves Fany Andrea
21 de enero - Viernes Jozeli Vasi
25 de enero - Martes Maria Eunice


